



Stellungnahme des Elternbeirats des Kinderhort KIK

zum Entwurf der neuen Benutzungsordnung für die Kinderhorte „Städtischer Kinderhort KIK“, „Integrativer Kinderhort Kirchenstraße“ sowie „Städtisches Kinderhaus Abenteuerland (Bereich Hort)“ Stand 09/2017

Im Elternbeirat wurde die neue Benutzungsordnung, insbesondere die neuen Buchungszeiten mit Einführung einer pädagogischen Kernzeit von 13.00 bis 16.00 Uhr kontrovers diskutiert.

Zusammenfassend möchten wir Folgendes dazu sagen:

Grundsätzlich ist eine feste Kernzeit aus Sicht des Elternbeirats für den Hort und auch für die Kinder sinnvoll, da 1) mehr/bessere pädagogische Arbeit möglich ist und 2) damit sichergestellt wird, dass Hortplätze nicht von Kindern belegt werden, die diese zeitlich gar nicht benötigen.

Es müssen aber Ausnahmen möglich sein, damit man den Kindern nicht die Möglichkeit nimmt, auch an Aktivitäten außerhalb des Hortes teilzunehmen. Dazu zählen aus unserer Sicht z.B. Sportverein sowie Mal- und/oder Musikschule als regelmäßige Termine, aber auch gelegentliche Geburtstagsveranstaltungen und Arzttermine.

Für manche Eltern ist es auch eine pädagogische Entscheidung, ihre Kinder im Hort betreuen zu lassen: Ihnen sagt das pädagogische Konzept des Hortes mehr zu als das der Mittagsbetreuung und sie möchten ihre Kinder gerne in der guten Hort-Qualität betreuen lassen. Wir finden es nicht richtig, wenn der Hort für alle diejenigen "verboten" wird, die ihre Kinder auch (mal) früher am Nachmittag holen können. Grundsätzlich sollten jedoch bei der Vergabe der Hortplätze die Familien bevorzugt berücksichtigt werden, die auf die langen Öffnungszeiten des Hortes angewiesen sind.

Wir fänden es begrüßenswert, wenn die Abholzeiten ab 16.00 und insbesondere freitags flexibler gestaltet werden könnten. Zudem würden wir uns einen Tag ohne AG/Aktion/Specials oder eine flexiblere Lösung für die 14:30-Abholoption wünschen, da viele der Kinder bei der Freitags-AG in den Gruppen unbedingt mitmachen möchten, wodurch die Eltern gar keinen Tag haben, an dem sie ihre Kinder früher abholen können.

Wichtig wäre uns noch zu erfahren, ob es eine Übergangslösung für die "alten Hortkinder", die ja ganz offiziell zu anderen Bedingungen gebucht haben, geben wird. (Stichwort: Vertragsbestandschutz)

Mit freundlichen Grüßen, Regina Pickford im Namen des Elternbeirats des Kinderhort KIK